

MAGISTRATSDIREKTION DER STADT WIEN abgelehnt	29. JUNI 2020
Eing.: 29. JUNI 2020	
PGL 549275-2020-KVP/GAT	
Geschäftsstelle Landtag, Gemeinderat, Landesregierung und Stadtsenat	

28

Die neue  
Volkspartei  
Rathausklub Wien

AB

## Beschluss-(Resolutions-)antrag

der ÖVP-Gemeinderätinnen DI Elisabeth OLISCHAR und Ingrid KOROSEC, eingebracht in der Sitzung des Gemeinderates der Stadt Wien am 29.06.2020 zu Post 1 der Tagesordnung (Spezialdebatte Stadtentwicklung, Verkehr, Klimaschutz, Energieplanung und BürgerInnenbeteiligung)

### **betreffend Runder Tisch „Klimaplan für Generationen & Gesundheit“**

Der Klimawandel ist kein Zukunftsszenario, sondern bereits heute Realität. Er wird gravierende Folgen für die Gesundheit der Weltbevölkerung mit sich bringen. Auch für Österreich stellt er eine bedeutende und zunehmende Bedrohung für die Gesundheit dar. Schon jetzt sind mehr Hitzewellen und höhere Temperaturen an Hitzetagen bemerkbar. Insbesondere der Rekordsommer 2019 hat uns vor Augen geführt, was wir in Zukunft deutlich öfter zu erwarten haben. Die Zunahme von Hitzewellen und höhere Temperaturen an Hitzetagen sind verbunden mit einer höheren Belastungen für ältere, kranke Personen und Kinder, einem erhöhten Risiko für Infektionen und einer Beeinträchtigung mobiler Pflegedienste und der Gefährdung der Pflegekräfte selbst – um nur ein paar Beispiele zu nennen.

Der Gesundheitssektor ist ein energieintensiver, sozioökonomisch bedeutender und wachsender Sektor, dessen Integration in Klimastrategien der Gesundheit, der Bevölkerung und dem Klima gleichermaßen zu Gute kommt. Das Ziel liegt in der Beantwortung der Frage, wie das Wiener Gesundheitssystem den Auswirkungen des Klimawandels entgegentritt? Diese kann sowohl Antworten auf den notwendigen klimabezogenen Anpassungsbedarf geben, insbesondere vor dem Hintergrund der demographischen Entwicklung, als auch Maßnahmen des Gesundheitssystems zur Senkung der Treibhausgas-Emissionen definieren.

Die Entwicklung einer Klimastrategie für das Wiener Gesundheitssystem ist eine dringend notwendige Maßnahme, um die Folgen des Klimawandels auf das Gesundheitssystem abzumildern. Diesbezüglich braucht es jedenfalls eine Umsetzung und Abstimmung bestehender Vorhaben und ein Gesamtkonzept, welches unter Beziehung aller relevanten Stakeholder abgestimmt werden muss.

Die gefertigten Gemeinderätinnen stellen daher gemäß § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Wien folgenden

### **Beschlussantrag:**

Der Gemeinderat spricht sich für die Einberufung eines runden Tisches betreffend der Herausforderung Klimawandel im Gesundheitsbereich unter Einbeziehung aller wesentlichen Stakeholder des Wiener Gesundheitssystems aus.

In formeller Hinsicht wird die sofortige Abstimmung verlangt.

Wien, 29.06.2020

AB

Elisabeth Olischar